

Lettre du 8 décembre 2023

## Cité scolaire Lavoisier : quand la lutte contre le harcèlement s'emballe...

Depuis quelques semaines, la communauté scolaire de la cité scolaire Lavoisier d'Auchel dans le Pas-de-Calais est au cœur d'une tourmente.

Saisie par une élève se déclarant victime d'une situation de harcèlement non-traitée, une association de « bikers », Black Shadow North MC, aurait agi d'une manière qui interroge énormément. Venus chercher, tous moteurs vrombissants, la jeune qui les avait appelés à la rescousse, des membres de cette association, preux chevaliers sur leurs fiers destriers à grosses cylindrées, se seraient laissé aller à des menaces à l'adresse des personnels de direction qui les avaient sommés de quitter les lieux.

Quelle ne fut pas notre surprise d'apprendre que cette association avait vu ses membres, bons samaritains, justiciers des temps modernes, être « remerciés » par un conseiller spécial du Ministre de l'Éducation Nationale, « pour leurs actions et leur engagement » !

Nous atteignons là les limites de l'action politique qui réagit sans recul à l'actualité immédiate.

Comment ne pas interpréter cette communication pour le moins malheureuse comme un dénigrement de tout ce que la communauté éducative a pu faire sur la question du harcèlement, en général, et sur ce cas précis, en particulier ?

Comment ne pas considérer que ce courrier ait pu faire souffrir les personnels de direction en faisant de miliciens autoproclamés des forces supplétives à leur action éducative ?

**Indépendance et Direction** condamne ces faits et toutes ces interventions, trop souvent positivement médiatisées, qui laissent entendre qu'à la violence des harceleurs il faille répondre par la violence symbolique de ces cortèges motorisés aux relents parfois nauséabonds. Le temps de l'éducation n'est pas et ne sera jamais le temps de la politique politicienne. La justice scolaire ne peut pas être expéditive et ne se résume pas à des désirs de vengeance. Notre travail est de protéger tous les élèves ainsi que tous les personnels de nos EPLE de la violence du monde par la mise à distance des savoirs, des connaissances et la protection des procédures et des textes.

Il eût été préférable que, du plus profond des cabinets ministériels à l'ambiance feutrée, on prît la peine de se renseigner sur l'action menée en établissement. Il eût été pertinent de se rapprocher des autorités académiques qui soulignent, depuis, la qualité du travail entrepris par les équipes. Mais ce temps-là, qui le prend ?

Ce mardi 5 décembre 2023, **Indépendance et Direction** Lille, seule organisation syndicale représentative des personnels de direction à avoir lancé un mot d'ordre clair de soutien à la manifestation silencieuse et pacifique organisée par la communauté éducative de la cité scolaire, était représenté par une délégation départementale.

*Vous souhaitez nous rejoindre ? Vous pouvez adhérer en suivant ce lien :*

**[ADHÉRER à ID-FO](#)**